
对留学生那篇演讲
外交部发言人这样说

《中国制造2025》
对内外资企业一视同仁

近日， 有国外机构提出 《中
国制造2025》 政策只适用于国内
企 业 ， 没 有 对 内 外 资 企 业 一
视 同 仁 。 对此 ， 辛国斌认为存
在误读。

辛 国 斌 说 ， 《 中 国 制 造
2025》 的所有政策措施是普遍适
用于内外资企业的， 对于所有企
业都是一视同仁， 并不存在限制
外商投资的做法。 特别是高科技
领域， 更不存在打压外资企业的

说法和做法。
“高科技产业从来都不是靠

保护发展起来的。 核心技术也是
花钱买不来的。” 辛国斌说， 政
府给予一定的引导和扶持是各国
的通行做法， 但是创新归根结底
要靠企业。 我国在推行 《中国制
造2025》 实施过程中， 一直秉承
开放发展、 合作共赢的理念， 利
用各种双、 多边合作机制积极开
展国际合作， 为企业间务实合作

创造良好环境 。 同时 ， 也注重
激发企业活力和创造力， 并且通
过重大科技专项、 重大工程来攻
克技术瓶颈和短板。

辛国斌说， 目前发达国家在
一些技术、 装备和产品方面对我
国实行出口禁运和严格限制。 希
望中外双方今后都要进一步扩大
开 放 、 深 化 合 作 ， 欢 迎 各 国
企 业 积极参与到中国制造强国
建设中来。
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新华社电 记者２４日从国家
发展改革委了解到， 第三批混合
所有制改革试点企业将进一步扩
大范围， 提高覆盖面， 在筛选数
十家中央企业的同时 ， 重点从
省、 自治区、 直辖市选择试点企
业， 形成规模协同效应。

混合所有制改革是国企改革
的重要突破口。 国家发展改革委
称， 到目前为止， 两批近２０家中
央企业混改试点正在顺利实施。

据介绍， 近年来， 按照完善
治理、 强化激励、 突出主业、 提
高效率的要求， 我国在电力、 石
油 、 天然气 、 铁路 、 民航 、 电
信、 军工等领域及其他行业领域

开展混合所有制改革试点， 改革
成效逐步显现。

国家发展改革委称， 这次混
改的特点 ， 不仅在于企业的选
择， 更在于试点要实现企业制度
创新的目的， 诸如引入战略投资
者， 优化企业股权结构； 加强董
事会建设， 积极探索党的领导与
完善公司治理的有机结合； 实施
经理层市场化选聘和身份转换，
有效提升企业经营决策能力； 加
快实施薪酬制度改革和劳动用工
制度改革； 探索员工持股可行路
径等。 形成协调运转、 有效制衡
的公司法人治理结构和市场化的
激励约束机制。

新华社电 记者从中央军委
训练管理部获悉， 从５月２５日起，
共享单车被禁止进入北京驻军的
军事禁区、 军事管理区和军队管
理的医院、 住宅区、 干休所等其
他营院。

军委训练管理部部队管理局
负责人表示， 共享单车作为一种
新的交通出行方式， 给人民生活
带来诸多便利， 同时也对全军和
武警部队营院管理提出了新的时
代课题， 随意进出、 乱停乱放等
行为引发官兵关注， 自行加锁、

改装和损坏共享单车的行为一旦
发生， 有损军队和军人形象。 这
次禁止共享单车进入驻京部队营
院， 旨在进一步探索军队营院共
享单车管理办法， 为下一步出台
全军性的营院内共享单车规范管
理办法探路。

目前， 首都驻军已按军委机
关的相关要求， 加强营院管理，
清理滞放在营院内的共享单车，
及时制止和纠正使用中的不当行
为， 军委训练管理部将会同相关
部门进行检查督查。

第三批混改试点将重点从地方选择

新华社电 我国首款支持全
球信号的最小北斗多模芯片， ２４
日亮相第八届卫星导航学术年
会。 业内专家称， 国产芯片的迭
代发展将使北斗应用加速步入
“物联网时代”。

这款名为 “火鸟 ” （Ｆｉｒｅ鄄
ｂｉｒｄ） 的２８纳米芯片仅有铅笔尖
大小， 出自北京北斗星通导航技
术股份有限公司 。 据公司董 事
长 周 儒 欣 介 绍 ， 芯 片 支 持 四
大 全 球 导 航 卫 星 系 统 ， 其 功
耗 比 市 场 主 流 产 品 降 低 了
８０％ ， 所 需 外 围器件从２５个降
低至８个左右， 以高集成度为开
发者节约开发成本。

根据计划， 我国将在２０１７年

下半年发射北斗三号卫星。 据了
解， “火鸟” 芯片将率先支持北
斗三号系统信号， 与北斗全球卫
星导航系统建设同步发展。

与此同时， “火鸟” 芯片也
获得了市场的青睐。 ２３日， 共享
单车ｏｆｏ小黄车与北斗星通签署
战略合作协议， 双方将针对北斗
系统在共享单车领域的应用进行
深耕， 为用户提供更精确的车辆
位置。

“北斗作为国家重大基础设
施， 是万物互联最强有力的基础
和支撑。 随着北斗全球系统建设
发展， 北斗将在万物互联时代迸
发无限的可能。” 中国卫星导航
系统管理办公室主任冉承其说。

首款支持全球信号最小北斗芯片亮相

共享单车被禁止进入首都地区驻军营院

———工信部负责人回应“中国制造”热点问题

新华社电 记者２４日从长春
海关部门了解到， 经过４个月的
跟踪侦查， 长春海关缉私局近日
成功破获一起案值１３００多万元的
“电子水客” 走私国家禁止进口
药品案。 此案是全国海关打击的
首例在线上利用邮递快件走私，
与线下传统夹带走私相结合的跨
国、 跨区域、 多种走私手段并存
的一起典型案例。

长春海关缉私局副局长许兆
山介绍， ２０１６年１１月， 长春海关
通过情报得知， 某互联网电商代
购平台 “印度周先生代购” “印
度行品代购” “印度正品代购”
等５家店铺疑似从印度走私索菲
布韦、 达卡他韦等国家禁止进口
药品进境， 并利用网络交易方式
在国内高价销售牟取暴利。

索菲布韦、 达卡他韦等１０余
种药品为主要治疗丙肝和癌症药
品，但未在中国食药监部门注册，
系国家禁止进口药品，其安全性、
有效性、 质量可控性等无法得到

有效保障， 危及百姓的生命健康
安全，扰乱国家药品管制秩序。

许兆山介绍， 此案件涉及人
员多、 地域广， 侦查难度大。 为
查找证据链条， 查清案件相关嫌
疑人的具体行踪及交易方式， 长
春海关实施跨区域、 跨战区联动
作战。 历时４个月锁定陈某、 鹿
某、 周某以及 “印度医药” （代
称）、 “坚定李” （代称） 等在
内的犯罪嫌疑人１２名， 并详细掌
握其行踪及非法交易手段。

据介绍， 犯罪嫌疑人系通过
互联网电商平台， 接收国内客户
订单，从印度购买印度产药品，由
“坚定李”“印度医药”伪报品名自
印度直接邮寄给陈某、 鹿某， 或
由 “坚定李” 通过国际ＥＭＳ邮寄
至香港， 委托犯罪嫌疑人周某组
织 “水客” 以夹带方式自深圳等
口岸走私进境后， 通过国内快递
邮寄交付给陈某、鹿某，在国内以
加价１００％至最高１２４％的高价销
售给客户，谋取暴利。

海关破获首例“电子水客”走私药品案

新华社电 对于一名中国留
学生日前发表的那篇引发争议的
演 讲 ， 外 交 部 发 言 人 陆 慷 ２４
日 在 回答记者提问时谈了自己
的看法。

当日例行记者会上， 有记者
提到， 该留学生在美国马里兰大
学发表的演讲在中国国内引发愤
怒情绪， 并问： 中国政府是否认
为中国留学生、 特别是赴美留学
生有义务发表负责任的涉华言
论 ？ 中国驻美使馆是否介入此
事？ 中国政府是否就中国留学生
能说什么、 不能说什么发布指导
性意见？

“关于第一个问题， 我想说，
任何中国公民、 对于任何事的表

态 都 应 该 负 责 任 。 ” 陆 慷 说 ，
“不仅是有关中国的问题， 对任
何问题都应该如此。”

关于中国驻美使领馆是否介
入此事，以及中国政府是否因此发
布针对留学生的指导性意见，陆慷
表示，他没有听说这样的情况。

“事实上， 你的问题不是一
个外交问题。” 陆慷说， “但既
然你问到了 ， 网上也有很多评
论， 我可以说两句。”

“我想可能很多网民都认为，
任何国家都有自己值得骄傲的一
面， 同时每个国家在发展过程中
也都存在一些发展中的问题 。”
陆慷说， “一个公民在评论自己
国家时是在什么样的场合、 以什

么样的方式作评论， 相信所有人
都不难从中感受出他 ／她对祖国
是什么样的感情。”

陆慷说， 他也注意到， 这位
学生后来又作出公开表态、 或者
说是一个道歉。 她说自己热爱祖
国， 也愿意在学成之后回国为祖
国做出自己的贡献。

“如果这一消息属实， 我想
说， 当前中国在国外有很多留学
生， 这些年轻学子出国以后对一
些事情的看法和认识可能都会经
历一个发展和变化的过程。” 陆
慷说， “但只要他们最终还是从
心底热爱自己的国家， 愿意为祖
国做出贡献， 我相信中国政府是
鼓励、 支持和欢迎的。”

产业政策是否背离市场， 对外资是否一视同仁， C919核心技术是否来自国外，
“中国制造2025” 试点示范有哪些制度创新……在24日上午举行的国务院政策例行吹风
会上， 工信部副部长辛国斌、 工信部装备司司长李东就热点话题回答中外记者提问。

案值１３００余万元

对于社会普遍关注的网络提
速降费问题， 辛国斌说， 电信资
费收费是一个系统， 做任何调整
都需要进行系统的改造和联网
测 试 ， 涉 及 大 量 的 工 作 ， 希
望消费者能够理解 。 工信部将
持续推动三家基础电信企业加快
工作进度。

工信部数据显示， 5月1日起
三家电信企业都大幅下调了主要
方向的国际长途电话资费， 下降
幅度将近90%。 今年以来， 电信
企业陆续下调了互联网专线资
费， 降幅超过15%， 仅此一项预
计今年让利将超过100亿元。 针
对产业园区、 “双创” 企业等，

电信企业推出了特色宽带产品，
面向各类创新主体开放物联网、
云计算、 大数据的能力， 为中小
微企业通过互联网创新创业提供
了便利。 提速降费在普惠民生、
提高群众获得感的同时， 也在促
进实体经济提质增效方面发挥了
积极带动效应。 据新华社

17日召开的国务院常务会议
提出， 择优创建一批 “中国制造
2025” 示范区， 支持在政策和制
度创新上先行先试。 辛国斌说，
将在制造业创新体系、 区域差异
化发展、 政府放管服改革、 人才
培育等多方面进行政策和制度上
的创新。

如在制造业创新体系建设方

面， 由试点示范城市先行建立制
造业创新中心， 探索创新中心的
创建模式和运行机制， 进而择优
提升为省级、 国家级创新中心。
也就是说， 试点示范城市可以构
建产业发展的自主创新体系。

在区域差异化发展方面， 鼓
励试点示范城市聚焦优势产业，
瞄准重点领域， 错位竞争、 差异

化发展。
辛国斌说 ， 在 《中国制造

2025》 的组织实施过程中， 出现
了一哄而上的倾向和苗头， 为了
引导地方错位发展， 工信部根据
各地的比较优势， 将在下一步的
试点示范区建设上坚持一市一
案， 研究制定有针对性的实施方
案， 成熟一个， 推进一个。

对于有关 “C919大飞机很多
关键技术来自海外， 我国造的只
是一个空壳” 的说法， 工信部予
以澄清。

李东说 ，C919项目涉及上万
个配套件，有数百家企业参与，需
要把众多零部件按照科学的规律
集成创新成一个整体飞上蓝天。

我国攻克了飞机发动机一体化设
计等100多项关键核心技术，形成
了以中国商飞公司为平台， 包括
设计研发、总装制造、客户服务、
适航取证、供应商管理、市场营销
等在内的我国民用飞机研制核心
能力。 随着C919首飞成功，以中
国商飞为核心，联合中航工业，辐

射全国， 面向全球的较为完整的
具有自主创新能力和自主知识产
权的产业链正在形成。

“下一步， C919还要多次飞
上天空， 进行国际标准的适航试
验 ， 这个过程中要突破很多技
术， 这些核心技术也将掌握在我
们自己手里。” 李东说。

《中国制造2025》 对内外资企业一视同仁

C919关键技术我国自主掌握

“中国制造2025” 示范区将有政策制度上创新

提速降费还会再加速


